

Mercado Frontera

+ COLUMNISTAS



Simón Gaviria

No es por falta de recursos, los mercados de valores y divisas en el país durante el 2022, en promedio, negociaron diariamente US\$6.723 millones.

Sin duda es un retroceso perder la clasificación de **mercado emergente** para convertirse en mercado frontera. El término **frontera** se utiliza para países donde su pequeño tamaño, falta de estabilidad y pocos emisores, se exigen **mayores retornos** para invertir. Este inoportuno anuncio ocurre mientras se trata de generar interés en la fusión con las bolsas de **Colombia, Perú y Chile**. Después de varias misiones de mercado de **capitales que no acabaron en mucho**, es hora de que el Min Hacienda sacuda la bolsa de valores y promueva la fusión regional. Se necesita que **sean audaces**, más de lo mismo no va servir.

La muerte gradual por **falta de liquidez** y emisores no es para que celebren quíjotes verdugos del capitalismo. La falta de mercado de renta variable les hace daño a los **pensionados**, también limita la posibilidad de que **emprendedores** logren financiar nuevas empresas. Adicionalmente, si las empresas colombianas dejan el país para listar en otros destinos, no solo se **erosiona la base tributaria**, sino que empleos de calidad acaban en **otras jurisdicciones**. Ni las grandes **empresas familiares** ni los brillantes emprendimientos tecnológicos piensan en **Colombia** para listar.

No es por falta de recursos, los mercados de valores y divisas en el país durante el 2022, en promedio, negociaron diariamente **US\$6.723 millones**. Las bolsas de valores solo atrajeron el 0.5% del total, **US\$33 millones** con tendencia a la baja. Solo el mercado de **TES** es **58.3 veces más grande** que el de renta variable. Tras la compra de **Nutresa**, el grueso de la bolsa es **Ecopetrol** más los bancos. Con el agravante que lo listado no representa nada sustancial de su capital total, en el caso de **Ecopetrol** es solo **8%**. Si hubiera más empresas para **invertir**, los recursos estarían **disponibles**, pero el costo de capital a cambio de la **exigencia regulatoria** no cuadra para emisores.

Se necesita tanto capital como emisores para construir mercado, pero Colombia, al perder ambos, está en un círculo destructivo. A pesar de tener un **PIB de US\$342 mil millones** en 2022, Colombia solo tiene **60 emisores**, mientras **Perú tiene 260, Brasil 363 y Chile 768**. Si el gobierno liderara la integración financiera de América Latina, nos beneficiaríamos de los **oferentes y liquidez de los otros países**.

El gobierno podría revivir la ley de **mercado de capitales**, la cual a su vez podría racionalizar la

Lo más visto



Estas son las vías que estarán cerradas en Cúcuta por el Clásico RCN 2023



¿Cambio de horario! Cúcuta vs. Medellín tiene nueva programación



Inspeccionan las oficinas de Faro del Catatumbo y la Gobernación de Norte de Santander



Lo atracaron dentro de un banco en Cúcuta



Salió de Villa del Rosario en busca del 'sueño americano' y terminó muerto

Las mejores Empresas

De Norte de Santander

Patrocinado por: METROA



Pagos digitales ganan terreno a las tarjetas de crédito



Jóvenes cucuteños lanzan videojuego sobre la historia y cultura nortesantandereana



Supernovas busca antepasados de

El gobierno podría invertir en el mercado de criptomonedas, regular su uso y promover la regulación, promover los derechos del pequeño inversionista, y avanzar en incentivos tributarios. Se podría innovar permitiendo un mercado para las crypto que vigile el lavado de activos. Se podría también explorar los mercados de "commodities", como minerales o agropecuario, que tienen serios problemas con el sector bancario. Inclusive, las inversiones inmobiliarias podrían hacerse a través de la bolsa en portafolios diversificados.

Actualmente, la bolsa en Colombia se negocia cerca de 5x veces utilidades, lo más bajo en la historia reciente, ya en los rangos de mercado frontera. Mientras tanto, los mercados desarrollados tranzan cerca de 10x utilidades, mientras los demás emergentes 12x utilidades. Solo con la designación de mercado frontera, muchos fondos no podrían invertir. En esta coyuntura está la oportunidad de que un gobierno de izquierda sea el que salve una de las instituciones más preciadas del capitalismo.



Tu apoyo para seguir manteniendo el enfoque periodístico que ha caracterizado a La Opinión por más de 60 años es muy importante. [Suscribirme.](#)

Sábado, 23 de Septiembre de 2023

Te puede interesar

COLUMNISTAS

Tormenta energética

COLUMNISTAS

Conversación de amor...

Contenido para ti

Estimado lector. De acuerdo con lo que has leído en nuestro portal hemos generado estos contenidos especialmente para ti. ¡Disfrútalos!



COLUMNISTAS
Métodos de construcción de paz



COLUMNISTAS
Descenso económico



COLUMNISTAS
La protección de Santurbán



JUDICIAL
Detenido uno de los más buscados por homicidio



Ahora recibe las noticias de **La Opinión** en Google News Showcase

Inscríbete a nuestros newsletters

No dejes de estar informado día a día

- En contexto.** Recibe cada semana contenido de profundidad.
- Empresas.** Recibe toda la información de economía, negocios y movidas empresariales.
- Política al punto.** Información sobre los movimientos políticos.
- Sabores de mi tierra.** Recibe cada semana las mejores recetas de Norte de Santander.

[Inscribirme](#)

Acepto los [términos y condiciones](#) y el tratamiento de mis datos conforme a la [política de tratamiento de los datos personales](#).

EXCLUSIVO PARA NUESTROS SUSCRIPTORES



ECONOMÍA

Ministro TIC habla en Cúcuta del uso de BIM para el sector construcción

1



El 'Colombiano de Oro' que a sus 72 años le canta a Arboledas

2



Álvaro Lozano, el nortesantandereano que corrió 18 Clásicos RCN

3



¿A dónde apuntan las propuestas de los candidatos a la Alcaldía de Cúcuta para...

4



Historias en 1 minuto | Esta es la historia de Eustorgio Colmenares Baptista,...



Consulado de Colombia en San Cristóbal inicia el



En el estadio de fútbol para inspirar a niños latinoamericanos



Siemens ofrece captaciones en tecnología 4.0 a jóvenes

[Ver más contenidos](#)





La música, el canto y el baile unidos en un mismo tricolor



Amnistía Internacional pidió a Colombia más ayuda para los migrantes venezolanos

Temas del Día



Cúcuta: medio millón de personas vive en pobreza monetaria



65 candidatos aparecen reportados fiscalmente por la Contraloría



Detenido uno de los más buscados por homicidio

La Opinión

Suscríbete Ahora

Sé uno de nuestros suscriptores

Compañía

Región

Comunidad
Ocaña
Pamplona
Catatumbo

Frontera

Táchira

Economía

Empresa
Finanzas personales
Vivienda

Cúcuta

Históricos

Deportes

Ciclismo
Tenis
Cúcuta Deportivo
Fútbol
Baloncesto
Copa América
Eurocopa
Juegos Olímpicos

Vida

Salud
Familia
Zona Verde
Mascotas

Newsletter

En Contexto
Política al punto
Empresas
Sabores de mi tierra

Opinión

Editorial
Columnistas
Caricaturas

Premium

Cursos Virtuales

Tecnología

Aplicaciones
Innovaciones
Móviles

Judicial

Sucesos

MediaKit para

Anunciantes

Nuestros Portales

Suscripciones
La Opitienda
Clasificados
Chíca Q'hubo
La Ó
Especiales
Sabores de mi tierra
La Mejores Empresas de
Norte de Santander

Contáctenos

Email
WhatsApp
Contact

Otros

Promociones

Términos y condiciones

Política de datos
Política de privacidad
Política de cookies
Derechos de autor
Superintendencia de
Industria y comercio

Aliados

Miembros de Amí
Miembros de Colpremsa
Miembros de Showcase
Miembros de Google

Síguenos en:



COPYRIGHT © 2022 LA OPINIÓN S.A.S NIT. 890.502.801-7. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.